

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN N.º 1 PTA.; TRIMESTRE, 8
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

PORTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIAJANA, 7 Y 9, VALENCIA

AÑO XXVIII.—Núm. 9.565

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

Valencia: Lunes 14 de Agosto de 1905

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
Los anuncios para la primera plaza
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plaza.
45 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plaza.

Remitidos y espaldas mortuorias a precios especiales.

Cafecinas: Mijana, 7 y 9



R. I. P.

LA ILUSTRISIMA SEÑORA
Doña Ana María Jover y Lafuente

Vinda de Domingo Roncal

HA FALLECIDO A LAS CUATRO DEL DIA DE HOY

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
Sus aflijidos hijos doña Emilia, D. Miguel y D. Carlos, hijos políticos D. Eduardo Pastor, don Luis Botella y doña Elena Bau, nietos, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las diez, desde la casa mortuoria, plaza de la Constitución, 10, a la de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por cuyo favor quedarán agradecidos.

Resumen de informaciones

La nota saliente la constituye hoy la inter-
view celebrada por un periodista en San Se-
bastián con el Sr. Montero Ríos, y en la cual
el jefe del Gobierno ha formulado declara-
ciones muy terminantes, que en síntesis ha co-
municado el telegrafo.

El Sr. Montero Ríos desea que las eleccio-
nes se hagan con absoluta sinceridad y que
los candidatos liberales no luchan entre sí, y
muy especialmente en los distritos donde esa
lucha pueda facilitar el triunfo de los candi-
datos de oposición; dijo que no le preocupa
sacar mayoría, aunque cree que la tendrá nu-
merosa en el Congreso, añadiendo que le es
igual que esta mayoría tenga varios matos
dentro del partido liberal, pero en el Senado
teme que no ocurra igual, pues tiene sus re-
celos de que opan la mayoría entre mauristas y
villaverdistas, y para evitarlo excitara a sus
amigos a que luchan.

El presidente del Consejo mostrase muy dis-
gustado con los liberales de Valencia, por-
que ninguno se ha prestado a presentarse
por la capital, teniendo que hacer como mo-
derno el conservador D. Tomás Tréner.
Declaró que la convocatoria para elecciones
de senadores no se publicará hasta el siguiente
día de haber concluido las de diputados, y
que las senadurías vitales vacantes serán
provisas antes de la apertura de las Cortes.

El Sr. Montero Ríos mostrase reservado en
lo referente a la conferencia internacional so-
bre Marruecos, manifestando tan sólo que si
aquella se celebra en el extranjero ó en Espa-
ña, pero fuera de Madrid, entiende que debe
nombrarse un embajador con poderes especia-
les para que nos represente, pero si se celebra
en Madrid ya es otra cosa.

Negó fundamente al rumor de que en breve
se llevará a efecto una combinación diplomá-
tica, y aseguró que el Sr. León y Castillo con-
tinuara en París hasta después del viaje de
Mr. Loubet a España.

Respecto a las reformas de la industria,
dijo que recientemente celebró una conferen-
cia con el presidente de la comisión de Códigos
Sr. Aldecoa, sobre la reforma de la ley de
Enjuiciamiento civil, estudio que se hace ac-
tivamente, y que la reforma de la ley de Enjuiciamiento
criminal ya está ultimada.

Terminó el jefe del Gobierno confirmando
que al mismo día en que publique la Gaceta
el decreto de disolución de Cortes, insertará
también el programa del Gobierno que tiene
ya redactado y leerá en el próximo Consejo,
repetiendo que tan pronto publique la Gaceta
el anuncio de las próximas elecciones enviará
una circular a los gobernadores, ordenándoles
que garanticen la libertad del sufragio,
pues quiere que aquellas sean un modelo de
sinceridad.

Mañana, según aseguran los correspon-
sables, se reunirá el Consejo de ministros, y en él
se acordará la fecha en que ha de publicarse
el decreto de disolución de Cortes y la convoca-
toria para las próximas elecciones gene-
rales, y se tratará de las cuestiones de ma-
yor empeño que hay dentro del plan de Go-
bierno para traducirlas en leyes generales
que someter a la aprobación de las Cortes.

El resto del plan gubernamental se irá dis-
cutiendo en sucesivas reuniones, que se cele-
brarán durante la presente semana, pues el
presidente del Consejo tiene el propósito de
regresar a San Sebastián el domingo precisa-
mente.

Los telegramas que estas noticias nos comu-
nicaron aseguran que el decreto convocando a
elecciones aparecerá en la Gaceta el 19, co-
menzando, por lo tanto, este día el periodo
electoral.

El ministro de Hacienda, hablando anoche
de este Consejo con los periodistas, dijo:
«Contra mi voluntad no podré llevar al pró-
ximo Consejo la cuestión de los Tratados de
Comercio, El modus vivendi con Suiza, está,
como se dice en términos canchillerescos, *poser
partir*; el tratado con Italia, negociándose, y
del con Alemania no hay acordados más que
los preliminares.

En el próximo Consejo creo que no habrá
tiempo para tratar de los presupuestos, así es
que, con toda probabilidad, aquella reunión
tendrá exclusivamente carácter político.»
Ayer mañana, y con gran asombro del ve-
dadero de San Sebastián, vióse al rey, al que
todos creían en Bilbao, cruzar en su automó-
vil las calles de la ciudad denostando y subir
a Miramar.

D. Alfonso oyó misa en el oratorio de Pala-
cio, y después de desayunarse marchó de nue-
vo a Bilbao, diciendo que su rápido viaje no
había tenido más objeto que ver a su augusta
madre.

A las once y media de la mañana ya estaba
el rey de regreso en Bilbao, con toda felicida-
dad. Entró en la población por la plaza del
Mercado, en la que había tan gran gentío,
que tuvo que detenerse varias veces la comi-
tiva, y se dirigió a las Arenas, y en un bote al
Giralda.

Los despachos de Bilbao citan el siguiente
hecho: Al salir el día anterior de la invitada
villa el automóvil del rey, un grupo de carni-
ceros que venían de mendar hielónle de-
tener, ofreciendo vino en una bota. El rey be-
bió, y al descubrirse el rostro y ser conocido,
fué vitoreado por los juerguistas.

Otro telegrama de Bilbao dice que el auto-
móvil del ministro de Instrucción pública se-
ñor Mellado estando a cuatro kilómetros de
Murguía, y después de salvar difíciles curvas,

ya en carretera recta, derivó hacia un precipi-
cio. El chauffeur, que vió el peligro y la
imposibilidad de evitarlo, se arrojó, resultan-
do ileso y el automóvil, instantes después, se
despeñó, dando tumbos hasta que voló, que-
dando entre arbustos y malezas, a una pro-
fundidad de 40 metros.

El ministro de Instrucción pública y su se-
cretario quedaron debajo del coche, resul-
tando herido, aunque no de gravedad, el se-
ñor Mellado. Su secretario fué al pueblo más
cercano, por un coche.

También se recibió en San Sebastián un te-
legrama manifestando que el automóvil del
duque de Medinaceli que venía de París, se
indució antes de salir del territorio francés,
pero de tan sensible desgracia no se tienen
otras noticias.

La anormal situación creada en la mayoría
de los pueblos de Andalucía por la terrible cri-
sis agraria empeora cada día.

De Osuna telegrafian que grupos compues-
tos de centenares de obreros sin trabajo se de-
dicaron nuevamente a recorrer los campos y
apoderarse del ganado, sacrificando las reses,
y los dueños de éstas recogieron las pieles y
las cabezas en el punto donde se hacía la ma-
tanza, habiendo quedado aniquilados los po-
cos rebatos que había.

En los pueblos inmediatos han seguido el
ejemplo de los jornaleros de Osuna y se teme
que surjan conflictos sangrientos.

La alarma es cada día mayor, y aunque los
propietarios, en vista de la necesidad que exis-
te, han acordado tolerar la corta de leñas a
los obreros sin trabajo, se teme que haya ex-
trahimaciones, creyéndose que los olivos es-
tán amenazados de desaparecer; que las fincas
queden arrasadas, y que los propietarios las
abandonen para evitar mayores males.

También de Badajoz dicen que en Puente
Campo es cada vez la situación de los obreros
más apurada, pues carecen hasta de pan, y
que un grupo de hambrientos se presentó al
juez, diciéndole si tenían derecho a apoderarse
de los alimentos necesarios para no morir
de hambre, y al contestarles negativamente,
exclamaron: «¡Señor, queremos comer y no
queremos robar!»

Conversaciones políticas

(Escrito expresamente para «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»)

Le que falta por hacer

La última semana podía haberse borrado
del tiempo para los efectos de la vida pública.
No ha pasado nada, absolutamente nada. El
Gobierno dividido en las dos secciones, una
que veranea en San Sebastián y otra que ve-
ranea en Madrid, ha llenado los ministerios
administrativos. Como la administración tie-
ne más horror al vacío que la misma natura-
leza, lo que se ha hecho mas efectivamente
ha sido lo referente a los nombramientos de
personal. Tan pronto como apareció un cargo
vacante, quedaba cubierto, y los expedientes
del día se iban tranquilamente resolviendo en
Madrid.

No sé yo si faltará tiempo para resolver los
grandes problemas, pero no lo creo, porque
cuando pasan las semanas dedicadas a las más
pequeñas será que no necesitan de esos días
las cosas más grandes.

El presupuesto no será ningún arranque
genial. Sometido a las líneas del vigente, se
procurará que sea aprobado en pocas sesio-
nes. Se gobernará como se pueda, es decir, se
gobernará como siempre, y el propósito de
salvar el día presente, entregando al azar el
día de mañana, continuará siendo la norma de
los gobernantes. No está formada la lista de
los candidatos a la diputación a Cortes adic-
tos al Gobierno. No lo estará hasta las últimas
horas de la semana que comienza ahora. No
está definido el programa del Gobierno; no lo

estará hasta que el presidente del Consejo de
ministros regrese a Madrid y lo redacte para
su publicación en la Gaceta oficial. No se sabe
la fecha fija de la disolución de Cortes; no se
sabrà hasta que el Sr. Montero Ríos, presi-
dente en Madrid un Consejo de ministros,
la proponga a sus compañeros de Gabinete y
éstos la aprueben.

Estamos, pues, como digo, en el primer día
de la era liberal. Hasta ahora se le ha ido el
tiempo al Gobierno en tomar posesión, en dar-
le a los altos funcionarios, en consolar a los
olvidados y prevenirse contra las quejas y la-
mentos; se han pasado no pocos días en co-
mentarios y en conferencias, en componer
amistades y templar gaitas, y aunque ésta úl-
tima ocupación debe ser conciliada y dominada
por los gallegos del poder, no falta quien te-
ma que haya podido resultar un poquito desig-
nal. Sea como sea, ahora ya de veras, esta
semana se van a saber las cosas, y mañana re-
sena de San Sebastián el Sr. Montero Ríos y
mañana comenzaremos a vivir gobernando.

Estamos pues en la semana decisiva.
La agitación política de los partidos no es
importante. Los conservadores no se ven in-
quietados por los villaverdistas. Los villaver-
distas no tienen que sufrir de los conserva-
dores más que el alfilerismo desdeñoso del Sr. Man-
ra, que lo pone no donde le alcanza la mano, sino
donde lo lleva su deseo. El Gobierno no ayuda
a nadie eficazmente. No sé si habrá algunos
distritos—quizá no falten—en que los favores
ministeriales los reciban pública y expresa-
mente los candidatos, pero serán pocos.

La sinceridad, la legalidad electoral viene
despacio, pero viene. Vamos a ella lentamente,
pero vamos. Eso de no procesar ayunta-
mientos ni conceales antes de la votación, in-
mediatamente antes de la emisión del sufra-
gio en los comicios, es un adelanto positivo en
nuestras costumbres. El Sr. Montero Ríos per-
derá con eso pocos distritos, y la pérdida será
bien y últimamente recompensada con la gana-
ncia de autoridad que conquistará en la con-
tenda.

La mayoría no se sabe cómo será. Si la
quiere monárquica el jefe del Gobierno, la
quiere como todos la quisieron en el pasado y
como todos la querrán en el porvenir: suya.
Así podrá gobernar el partido liberal, pues
fácilmente la podrá someter el Sr. Montero
Ríos a otro gobierno liberal que él no presida.
Las rivalidades entre Montero y Moret no pue-
den existir. Montero transige y Moret cede.

Además el caso suicida del partido conser-
vador, el estúpido caso de una mayoría pa-
ricida, el caso extraordinario de una agrupa-
ción que mata a su Gobierno para que le su-
ceda el Gobierno del partido adversario, ese
caso no ocurrirá con los liberales, no puede
ocurrir, no debe ocurrir, no tendrían defensa
los que lo provocasen si ocurriera y si pudiera
evitarse, los que no lo evitaran.

En esa creencia debe confiar el partido libe-
ral si la tiene y si no debe procurar que la
tengan todos. El inspirarse para su conducta
parlamentaria en el instinto de la propia con-
servación, que es el primer acto de la defensa
natural y legítima que todos por ley de vida
estamos obligados.

Los primates del partido liberal parecen
aquietados y poco menos que sometidos. To-
dos se declaran satisfechos después de haber
hablado con el presidente del Consejo de mi-
nistros. No lo estarán, pero parece, y en polí-
tica con parecerlo basta.

Las fechas electorales no se han fijado; los
candidatos a la diputación a Cortes que el Go-
bierno desea ver triunfantes, no se sabe cuáles
son; la combinación de los senadores vita-
les, que ha de ocupar los puestos vacantes,
no se ha acordado todavía; la anunciada com-
binación de altos funcionarios diplomáticos y
embajadores no se ha hecho; las líneas gene-
rales de los presupuestos ha de consultarlas el
Sr. Echegaray, y según declaraciones pro-
pias, con el presidente del Consejo de minis-
tros a su regreso de San Sebastián; ya digo

que el programa del Gabinete es una incógnita.

Estamos, pues, en una víspera sin sucesos;
en un día sin acontecimientos y en unos mo-
mentos sin noticias ante la expectación de to-
das las novedades ministeriales.

Hoy es un domingo en blanco. Dios dé acote-
to a los gobernantes para que hagan lo que
presumen hacer y necesiten hacer de la me-
jor manera posible a fin de que no resulte una
semana en negro.

MARTÍN.

Siluetas cómico-matrimoniales

Doña Perpetua

La protagonista de este *idilio* conyugal se
llama doña Perpetua; así debían llamarse to-
das las mujeres casadas, por aquello del «*caso
indisoluble*», «*caso gordiano*», etc., etc., pero
no adelantemos los sucesos y entremos de lle-
no en el asunto:

—Celestino, ¿cómo vienes tan temprano?
Apenas son las siete, y ya sabes que no ce-
namos hasta las ocho y media, y como nunca
vienes a esta hora... ¿es que estás enfermo?

—No, querida Perpetua; es que... la ver-
dad, desearía que anticiparas la cena, porque
me he encontrado con mi amigo Severo, que
fué compañero y condiscípulo mío, y me ha
hecho prometerle que nos veríamos en el café
después de cenar, para echar un párrafo sobre
nuestra juventud.

—(Con reventin.) ¡Ah! ¿con que el señorito
tiene que salir después de cenar para rever-
decer sus laureles de joven? ¡No me parece
mal!

—No es eso, mujer; Severo es un hombre
formal y yo también, y somos incapaces de
hacer nada malo... por muchas razones. Siem-
pre sacas las cosas de quito.

—¿Tú si que tienes cara de quito; ¿con qué
sales después de cenar?

—Sí, Perpetua; sí, ya te lo he dicho y desearía
que no te enfadaras por eso.

—¡Cal si yo no me incomodo (con sorna); lo
que siento es que la cena no puede activarse;
ya ves, un asado, si no está en su punto no
puede comerse; pero en fin, veremos. ¡Petra...
Petra...! ¡Petraaaa!

—¡Allá voy, señorita.

—¿Cómo está el asado?

—Bueno, gracias.

—¿Tardará mucho?

—Una hora y aún.

—Lo ves, Celestino; lo que yo decía. Petra
(recalcando como quien pone una puya de
castigo) el señorito tiene que salir después de
cenar, ¿qué? ¿se admira usted? Pues sí; tiene
que salir para charlar en el café con un tal
D. Severo Noseocuantos; y como hay que ac-
tuar la cena, para que el señorito salga, apar-
te usted el asado, haga una tortilla y frialo
usted al señorito el hígado, la sangre y los ri-
ñones; pero muy ligero que el señorito tiene
que salir.

—Basta de chirimotas, doña Perpetua; la
cena no es para tanto; esperaré a que esté el
asado.

—De ningún modo; lo dicho, Petra; la tor-
tilla y el frijo que el señorito tiene que salir.

II

—¡Esto no es tortilla, es un pedazo de betún!
—Claro, tú tienes la culpa; la pobre Petra,
por activar la cena, porque tienes que salir,
la ha quemado.

—De modo que yo soy la causa de que Pe-
tra sea un animal.

—Eso falta, que nos insultes después de dar-
te gusto.

—Pero, Perpetua, si a tí nada te digo.

—Oye, ¿qué cosa de pájaro es D. Severo?

—¿A qué viene? ¿Es casado?

—Severo no es pájaro; va a Archena y es
soltero.

FOLLETIN (1717)

Los dramas de París

(Continuación)

—¿Y qué?—preguntó Baptistina con viveza.

—Que vuestra madre sonrió, asegurándome
que había recibido por buen conducto los me-
jores informes de su futuro yerno. No ignora,
me dijo, los difamantes absurdos que han cir-
culado respecto de su persona, a consecuencia
de un original equivoco, que él fué el primero
en contarme, destornillándose de risa y ha-
biéndome reír hasta derramar lágrimas. Por
lo tanto, no intenteis siquiera sacarla de su
error; padece ceguera incurable.

—Me parece, sin embargo, que hay un me-
dio de desenmascararlo.

—¿Cuál?

—Denunciarlo a la policía. Esta sabrá re-
conocer en el supuesto conde de la Oliva al
tal Ralph que busca hace tantos años.

—Pensé en ello, pero reflexionando hebe de
dejarlo en obsequio vuestro.

—No os comprendo.

—Su arresto y condena a trabajos forzados
podría acontecer cuando ya fuera el esposo de
mademoiselle Baptistina, y si así fuese, ¿com-
prenderéis la desgracia que supondría para
vos?

—¡Oh! sí, tenéis razón, señores, tenéis razón,
y os agradezco que hayáis pensado de ese mo-
do por evitarme tal vergüenza.

Después de un momento de pausa, prosiguió:

—Pero yo no puedo casarme con ese hombre.
Además, la razón por la cual había olvidado
la que su pretendido matrimonio es una ca-
dad. No tengo necesidad, por consiguiente, de
buscar motivo para romper ese odioso ma-
trimonio.

—Os equivocáis, Baptistina. Esta razón,
muy suficiente para vos, no lo será para ma-
dame Douteville, cuando vuestro enlace li-
sonjea tan vivamente su vanidad burguesa,
ante la cual sacrificaría todo impulso del co-
razón. No podréis resolverla, no, a ese sacri-
ficio, sino desenmascararlo al conde de la
Oliva, y acabo de demostraros que esto es im-
posible.

—¿Qué hacer entonces?—exclamó la joven
con ademán desesperado.—¡Oh, señora, no me
abandonéis; aconsejadme, ayudadme, os lo
suplico!

—No he venido para ninguna otra cosa—
respondió enseguida la duquesa—presentan-
do su mano a Baptistina.

—Gracias, señora—respondió ésta mientras
estrechaba su mano con efusión.

—¿Creéis que hubiera sido capaz de heriros
de muerte, como sabo de hacerlo, indolén-
doos el abismo abierto a vuestros pies, si no
hubiera hallado el medio de impedir que re-
cordais hasta el fondo?

—¡Oh, sois muy buena, señora, sois muy
buenal!—dijo Baptistina, mientras llevaba a
sus labios la mano de la duquesa.

—¡Cuidado!—dijo ésta, impidiendo la inten-
ción de aquélla.—Es preciso que nadie sospeche
en nosotros otra cosa que una conversación
fútil; podrían extrañarse, concebir algún re-
celo, observarnos, y es preciso evitarlo a toda
costa, porque para el plan que he concebido
es necesario que conservéis toda la libertad de
acción.

—¡Ah!... tenéis un plan...

—El único que puede sustraer a los dos
peligros de que estáis amenazada: ó una unión
deshonrosa, ó un arresto cuyo escándalo rebo-
raria en vos, dejando para siempre sobre vuestro
nombre una especie de borrón.

—¿Y este plan en qué consiste, señora?

—Os lo confiaré en el momento de su ejecu-
ción.

—¿Por qué no en este instante?

—Porque es osado, y temo que vuestra timi-

dez lo rechace. Por esto no os lo comunicaré
hasta el momento en que veais en la alterna-
tiva de salvaros por medio de él ó resignaros
a una unión que causaría a un tiempo mis-
ma vuestra eterna infelicidad y la muerte vio-
lenta del hombre a quien amáis.

—¡Oh! ¡Todo, señora, todo antes que esto!
¡Pobre Andrés! ¡Ha debido sufrir tanto al sa-
ber mi proyectado matrimonio, ignorando la
astucia indigna que se ha empleado para re-
solverme a faltar a mi promesa!

—¿Luego tenéis confianza en mí?

—¡Ciega.

—¿Estáis resuelta a seguir mi consejo, cual-
quiera que él sea?

—Sí, cualquiera que sea, os lo juro.

—No hay un instante que perder; precisa
que quedéis a salvo esta misma noche, antes
de que tenga lugar el anuncio de vuestro ma-
trimonio; ultraje que he querido evitaros vi-
niendo a esta fiesta; mañana hubiera sido
tarde.

Y levantándose, prosiguió:
—Ahora, separémonos y no os preocupéis
por nada; yo no os perderé de vista, y en el
momento oportuno iré a prevenirlos.

—Gracias, señora; no vacilaré, os lo asegu-
ro. Estando vos aquí es interesándome por mí...
y por él... no sé por qué tengo confianza...

Estrechó de nuevo la mano de la duquesa y
se fué en dirección de Taclans, que pasaba
cerca de ellas en aquel momento.

La duquesa, puesta en pie é inmóvil, con
una postura que hacía resaltar las bellezas de
su tallo, vió como se alejaba Baptistina, mien-
tras ella parecía quedar sumida en graves
pensamientos. De este estado la sacó una voz,
que con acento de profunda sorpresa exclamó
detrás de ellas:

—¡Féline!

IV

Aunque el nombre de Féline había sido pro-
nunciado casi al oído de la duquesa de Algues-
ras estando sola en un extremo del salón, ésta,

absorta en su pensamiento, ni se movió ni vol-
vió la cabeza.

Entonces el que había pronunciado el nom-
bre dió dos pasos, y colocándose frente a ella
y mirándole al rostro, exclamó:

—En efecto, no me había equivocado: es Fé-
line.

Entonces la duquesa volvió lentamente la
cabeza, y examinó con curiosidad impasible al
que acababa de hablar.

Era un hombre de veinticinco a veintiseis
años, de aspecto desvencueado, facciones pál-
das y regulares, adornadas con bigote negro
retorcido a lo Van Dyck y ojos negros que re-
velaban una naturaleza fogosa.

—Perdonad, caballero—le dijo la duquesa.

—¿Qué nombre acabáis de pronunciar?

—Pero... ¿no es ese vuestro nombre?—re-
spondió el joven desconcertado por la mirada
fría y directa de la duquesa y por su calma
imponente, que revelaba a las claras a la da-
ma de gran tono, acostumbrada a la vez al
respeto y a los homenajes de todas clases.

—Dignaos repetirlo, es lo suplico.

—Féline... aunque vos debéis saberlo, por
lo menos, tanto como yo.

—Féline... sí, eso es—murmuró la duquesa.

—Señora—dijo el joven con una sonrisa li-
geramente burlesca,—me parece que lo cono-
ceréis.

La duquesa aparentó no haber entendido las
últimas palabras, y reobrando su voz tran-
quila, indiferente y algún tanto altiva, que
daba a su carácter, ya imponente por la be-
lleza, mayor realce de aristócrata, dijo:

—Caballero, es la segunda vez que oigo que
se me da ese nombre; esto me intriga, lo con-
fieso. ¿Tendréis la bondad de decirme quién
es esa Féline con la cual se me confunde?

El interpelado perdía por momentos su pre-
sencia de ánimo.

—Es extraño—dijo—la misma talla, la mis-
ma apostura, el mismo incomparable tipo de
morena, que transporta a uno a Atenas, a los
tiempos de Pericles y de Aspasia... pero al

mismo tiempo, esos aires de gran señora, esa
calma imperturbable, ese no sé qué de aristo-
crático y de dominador... no, todo esto no es
de ella, no puede ser de ella.

—Y bien, caballero—volvió a decir la du-
quesa con una familiaridad que acentuaba su
rango y la distancia que le separaba del jo-
ven,—sentaos ahí, a mi lado, y dignaos decir-
me quién es esa Féline.

—Señora—respondió aquél,—la mujer que
se llama Féline y con la cual...

—Se me confunde; ¿qué?

—Señora, es muy difícil decirlo.

—Sin embargo, estoy esperándolo, y os
ruego...



R. I. P.

LA MUY ILUSTRE SEÑORA

D.ª María de la Asunción Mascarós y Abarques DE TRENOR QUE FALLECIO EL 25 DE ENERO DE 1902

La familia suplica á sus amigos la asistencia á alguno de dichos piadosos actos.

Pedro Domecq Jerez de la Frontera CASA FUNDADA EN 1730 VINOS Y AGUARDIENTES ESTILO COGNAC

Existiendo infinidad de cajas falsificadas de la Denticina, recházese toda caja que no lleve grabado en el metal de la misma el busto de un niño en colores verde y rojo.

Exigir en las cajas metálicas de Píldoras febrífugas (contra calenturas sin rival) el grabado del busto de un niño en colores encarnado y negro.

AGUAS DE PANTICOSA

El más eficaz remedio para las enfermedades del APARATO RESPIRATORIO.—Prototipo de las Nitrogénicas. SULFUROS SODICOS, las de la Fuente del Estómago.

Unico balneario de esta clase que en España tiene verdadero clima de altura (1.636 metros)

Temporada oficial, de 15 junio á 21 setiembre Carruajes en Sabidnigo y Laruns (línea de Pau), desde el 10 de Junio

Habitaciones.—Desde 15 á 225 ptas. PRECIOS ORDINARIOS: De 1.º á 15 de julio y de 16 á 31 de agosto.

Fondos.—Reformado y mejorado notablemente este servicio, habrá pensiones de 12 50, 10, 8, 7, 6 y 4 pesetas.

Para detalles é informes, dirigirse á la administración general, instalada en el Balneario en los meses de junio, julio, agosto y setiembre, y en Zaragoza, Coso, 87, el resto del año.

Sección religiosa

NAVIO DE MANANA.—La Asunción de Ntra. Sra. CUARENTA HORAS.—Mañana principian en la Iglesia de las Bernardas; se descubre á las 6 de la mañana y se levanta á las 7:30 de la tarde.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MANANA TEATRO PIZABRO.—Tarde, á las 3:30.—El último número.—Los pajaros celos.—El Barquillero.—Noche, á las 9.—El último celoso.—El puño de rosas.—Los pajaros celos.

EL ZA DE TOROS.—Tropa Russa.—A las 8 y 9:30. CINEMATOGRAFO.—Concierto.—A las 9:30. BAL-NOVIEDADES.—Cuadros de Cinematografía entre ellos: «Enamorado», «Luna», y «Batalla de Flores».

Imprenta de J. Guix

En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen. Servicio material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONOMICOS J. GUIX.—MINANA, 7 y 9

Junta de Obras del Puerto

Bajo la presidencia del Sr. Alberola se ha reunido hoy la Junta de Obras del Puerto, tratando los siguientes asuntos: El presidente ha dado cuenta de que don José Dolz, jefe de la sección de Recaudación, el día 30 de julio último, y que D. José María Bernat, depositario de fondos del puerto, comenzó á usar de licencia el día 4 de los corrientes.

de las obras del puerto han correspondido durante el mes de julio último al ingeniero jefe, ingeniero primero y ayudante primero de la provincia.

Se aprueban las cuentas justificadas de los gastos ocurridos en las obras del puerto durante el mes de febrero último, que importan la cantidad de 96 040 92 pesetas.

También se aprueba la cuenta justificada de material de la sección de recaudación de arbitrios correspondiente al segundo trimestre de corriente año, importante 1.809 97 pesetas, y la certificación expedida por el ingeniero director de las obras acreditativa de los trabajos realizados en las obras de ensanche del dique de Poniente durante el mes de julio.

Se dá por enterada del movimiento de altas y bajas por accidentes del trabajo.

Se concede licencia de 30 días por enfermo á D. José Antonio Ballesteros, oficial de secretario, y á D. José Gómez Esteve, auxiliar de la Recaudación de arbitrios.

Las tres comisiones Permanentes proponen á la Junta se solicite de la Superioridad autorización para subvencionar al Ayuntamiento de la capital con 100 000 pesetas, de una sola vez, para coadyuvar al ensanche de la calle Mayor del Grao, vía principal de entrada al puerto, cuya mejora va á realizar dicho Ayuntamiento, además de las 25.000 anteriormente votadas, y así se acuerda.

Por último se comisiona á los señores presidente, ingeniero y secretario para que marchen mañana á Cullera al objeto de asistir á la inauguración del puente sobre el río Júcar.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Ha comenzado á las once de la mañana, bajo la presidencia del Sr. Llagaria.

Aprobada el acta del anterior, se ha autorizado á D. Eduardo Hervás para instalar cuatro motores eléctricos en su fábrica del camino de Peñarochá; á D. Antonio Llorca para instalar otro en la calle de Eixarochs; á doña Emilia Romaguera para construir una alcantarilla en la calle de Noguera del Grao; varias licencias para obras; vuelve á comisión un dictamen proponiendo el traslado del kiosco de la plaza de Collado á los solares de San Francisco; se ha autorizado á D. Manuel García para construir unas cubiertas en el patio de la casa núm. 16 de la calle de Hernán-Cortés; se adjudican varias parcelas.

Los restantes dictámenes, hasta el 16, carecen de interés; el 16 es el que hace referencia á la instalación del monumento al marqués de Campo en los Solares de San Francisco y ha sido aprobado sin discusión.

El dictamen referente á la concesión de 30.000 pesetas destinadas á satisfacer la primera anualidad de la subvención que el Ayuntamiento acordó conceder para la construcción del pantano de Buceo, ha sido combatido por el Sr. López (D. Antonio) en el sentido de que no debe tomarse acuerdo hasta tanto no emita dictamen la comisión correspondiente.

Se ha desestimado un dictamen proponiendo se consignasen en los presupuestos para 1906 50 000 pesetas con destino al alumbramiento de Aguas potables.

Se ha acordado que en el presupuesto de 1906 se aumente la consignación para la feria de julio en concepto de subvención, con los votos en contra de los Sres. Martínez Aloy y Martín Mengod.

El Sr. García Rives ha pedido volviere á comisión lo resuelto por el señor Gobernador devolviéndole á D. Francisco Carbajosa la cantidad de 56 270 pesetas, ingresada en caja el año 1888, procedente de la venta de los bienes del mismo, como fiador solidario del exdeputado D. Lorenzo Segura, y que se constituya hipoteca de nuevo por valor de dicha suma sobre la casa núm. 21 de la calle de D. Juan de Villarrasa para garantizar las responsabilidades que en su día se declaran.

Se ha fundado el Sr. García Rives para su petición en que se ha eliminado del dictamen un extremo.

Los Sres. Martín Mengod y Guillén Ego han defendido el dictamen, demostrando que no ha habido una supresión, sino una enmienda debidamente legalizada.

El Sr. García Rives ha sostenido su petición, y ha terció en el debate el Sr. Cuber, robusteciendo los argumentos del Sr. García Rives.

Ha entendido que la base suprimida, en la que se consignaba que los Sres. Carbajosa renunciaban á ulteriores acciones y derechos contra el Ayuntamiento, es importante y vale la pena de consultar á los interesados.

El Sr. Guillén Ego ha demostrado que, aún en el supuesto de que dicha cláusula del dictamen hubiera existido, en nada obligaba á los interesados, puesto que estos derechos no puede obligar la Corporación á que los renuncie un particular.

Ha añadido que esta consulta ya se hizo con resultado negativo.

Ha rectificado el Sr. Cuber y por fin, en votación nominal y por 12 votos contra 9, se ha acordado que volviere el dictamen á comisión.

Seguidamente se ha acordado ceder un nicho por el 50 por 100 de su valor; conceder varias bajas en el registro del arbitrio sobre puertas y rejas; reconocer un crédito contra el Ayuntamiento á D. Antonio Roselló Pedrós; varias bajas de establecimientos en el arbitrio de inspección y vigilancia; devolver el importe de recibos indebidamente satisfechos por particulares; declarar paridas fallidas varios recibos; seguir procedimiento ejecutivo contra varios deudores.

Terminado el despacho ordinario se ha dado cuenta de una solicitud de la Sociedad de In-

válidos del Trabajo pidiendo una subvención.

A propuesta del Sr. Martínez Aloy se ha acordado que pase á la comisión de Hacienda para que dictamine acerca de la cuantía de la subvención.

Se ha dado cuenta de las bases y condiciones por que ha de pasar á propiedad del Ayuntamiento la biblioteca Churá. Han sido aprobadas.

El Sr. Martínez Aloy ha propuesto se consigne una cantidad (que fijará la comisión de Hacienda) para la instalación de dicha biblioteca y así se ha acordado.

La Sociedad de socorros de los Dependientes de Comercio ha pedido una subvención, y el asunto ha pasado á comisión.

El Sr. Martínez Aloy se ha ocupado de la necesidad de modificar el reglamento de feria para quitar la monotonía á sucesivas ferias.

Ha entendido que debía aplicarse la ley Mellado á los vocales de la Junta.

Ha expuesto la opinión de que debía reunirse la comisión municipal de Ferias y fiestas, y ante ella presentará él un proyecto de reformas.

El Sr. Fajarnés ha ofrecido citar á comisión de Ferias y Fiestas para tratar del asunto, previa la declaración de la Alcaldía de que ésta es competente para tratar de la de julio.

El Sr. Crú ha rogado á la Alcaldía que interponga su influencia con el Gobernador para que se apruebe la transferencia de créditos acordados.

El Sr. Cuber ha vuelto á llamar la atención de la Alcaldía acerca de las construcciones que se llevan á cabo en la playa de Levante sin orden ni concierto y sin autorización. Anuncia que vendrá una comisión de vecinos á la Alcaldía para rogar se ponga coto á este abuso.

El Sr. Llagaria ha ofrecido atender este ruego.

El Sr. López (D. E.) ha dirigido varios ruegos á la Alcaldía, entre ellos los siguientes: Que se destinen 3 000 pesetas á casas para obreros; que se proceda á la reforma de la Pescadería; que se coloquen cuatro faroles en la carretera de Benlloch, y que se resuelva el asunto de Vilaplana.

Con esto ha terminado la sesión, cerca de las dos y media.

FORTIS

Plato del día para mañana: Callos á la Portuguesa (TELEFONO 827)

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 14, 15'15

«El Imparcial»

Inserta un artículo de Camilo Flamarión ocupándose del próximo eclipse.

«El Liberal»

Entiende que la Constitución vigente necesita de reforma. Señala lo ocurrido al ministro de jornada en Bilbao, que no pudo visitar la Exposición por no abandonar al rey.

«El País»

Se ocupa de la crisis en Andalucía. Censura la apatía del Gobierno. Dice que los ministros deberan compartir el hambre con aquellos obreros para velar por la ley, dando paz al automovilismo y á las negociaciones sobre Marruecos.

«El Universo»

Afirma que el medio de que se han valido los secretarios para desestimar á Francia ha sido el maestro. «Lo demuestra» dice el libro de Zola «Verdad».

Montero Ríos

En el primer expreso ha llegado el Sr. Montero Ríos. Le han recibido en la estación los ministros, senadores y diputados y muchos amigos.

Estos confirman que son ciertas las declaraciones que los correspondientes en San Sebastián atribuyen al Sr. Montero Ríos. Dienen que en los distritos donde luchan con ventaja contra las oposiciones aconseja la unión de los liberales. Únicamente las circunstancias le han hecho aprobar la candidatura conservadora por Valencia.

Añaden que el asunto sobre Marruecos lo llevan en secreto. Afirman que el programa del Gobierno contendrá los extremos referentes á cuestiones sociales, relaciones de la Iglesia y el Estado, obras públicas, escuadra, etc.

El conde de Romanones

Hoy ha llegado de Sigüenza el ministro de Agricultura. Ha visitado al Sr. Montero Ríos. También ha visitado á éste el Sr. Moret. El señor conde de Romanones llevará al Consejo de mañana varios expedientes de obras públicas en Andalucía.

Choque de trenes

En Moratá del Tajuño ha habido un choque de trenes. Han resultado algunos heridos.

La candidatura de Madrid

Ha sido ya aprobada la candidatura oficial para diputados á Cortes por Madrid. La forman los Sres. Manzano, Valdó, Comín y Muniesa.

Consejo

Esta tarde habrá Consejo. Créese que los habrá todos los días de la presente semana.

Negativa

Es inexacto que el gobernador de Madrid haya presentado la dimisión.

La «Gaceta»

Inserta los decretos firmados el sábado. Asimismo declarando vacante la notaría de Cea, distrito de Carbadillo (Orense). Admitiendo la renuncia al P. Nozalea de la sede de Valencia.

Dictamen

La comisión de experiencias militares ha dictado informe favorable al material de la fábrica de Trubis.

El accidente de Mellado

San Sebastián.—Conócense algunos detalles del accidente sufrido por el automóvil del señor Mellado. El chauffeur saltó al suelo y se despojó por un precipicio lleno de maleza. El ministro quedó dentro siendo zarandeado y sufriendo fuertes golpes. Como notó que le salía sangre abundante

de la cabeza, ordenó á su secretario que buscase un carruaje.

Las circunstancias de no haber tenido tiempo para cambiar el sombrero luego por la gorra fué providencial y á ella debió en gran parte su salvación.

En efecto, los cristales del carruaje se incrustaron en el fieltro, el cual presenta grandes cortes hechos como con embudo.

Las heridas del ministro no ofrecen gravedad. Una la tiene en la parte posterior del cráneo. El automóvil quedó destruido. Sólo se conservan intactas las ruedas. Atribúyese el percance á ser el automóvil de un sistema nuevo y no hallarse muy práctico el chauffeur.

La reina y el Sr. Montero Ríos telegrafiaron interesándose por el Sr. Mellado.

De San Sebastián

Se asegura que Francia y Alemania aceptan la propuesta del Sr. Montero Ríos de celebrar en Madrid la conferencia sobre Marruecos.

—El duque de Medinaacil regresaba de París de comprar un automóvil. Se incendió el en que venia. No se sabe si hubo alguna desgracia. Madrid 14, 16-15.

De Zaragoza

Los federales se han negado á unirse con los de la Unión si estos no eliminan un candidato y aceptan al que ellos han propuesto. En caso contrario lucharán unidos con los socialistas. Considérase completa la separación de los federales. Madrid 14, 18-15.

De San Sebastián

Se ha recibido un telegrama de Bilbao anunciando que el rey ha salido de aquella capital en automóvil con dirección á la capital donostiarra.

Muchos automovilistas han salido en sus máquinas para esperar al rey. Han salido á la carretera fuerzas de la Guardia civil.

El ministro de jornada regresa en el yate Giralda, el cual estará anclado aquí á las seis y media de la tarde. Vienen con el Sr. Mellado los señores conde de Groben y Boado.

El rey es esperado aquí dentro de 20 ó 30 minutos. La familia real espera al soberano en los jardines de Miramar.

Seguidamente se trasladará á la iglesia de Santa María, en donde se cantará una Salve solemne.

El Ayuntamiento esperará á los reyes á la puerta del templo. Asistirán á la Salve los altos funcionarios de Palacio y las familias de la aristocracia.

El rey entrará en la iglesia bajo palio. Se cantará la Salve del maestro Santisteban.

A la salida de SS. MM. y AA. del templo, la fachada ostentará una brillante iluminación. Ahora acaba de recibirse un telegrama de Eibar anunciando que el rey ha pasado por allí á las cinco menos cuarto.

El rey no volverá por ahora á Bilbao. En el andespreso pasará esta noche el príncipe de Baviera.

Dicen de Bayona que el crucero Rio de la Plata es objeto de grandes atenciones. Han desembarcado los oficiales españoles, á quienes se ha hecho un cariñoso recibimiento.

—Ha llegado de Madrid el señor marqués de Camarinos. —Mañana se lidiarán reses de Pablo Romero por Fuentes, Lagartijo y Bombita. Mucha gente ha estado esta tarde en la plaza para ver los toros.

También hay bastante público en el Jai-Alai y en la puerta de Miramar esperando al rey.

El tiempo ha sido durante toda la mañana y gran parte de la tarde, espléndido. Ahora sopla fuerte viento. Hay indicios de próxima galerna ó turbonada.

—La sociedad La Vela de Bayona ha dirigido un telegrama al gobierno agradeciendo el envío de un crucero español con motivo de las regatas.

De Vigo

Ha fracasado la solución de la huelga de tipógrafos. Estos quieren que los patronos despidan á los obreros forasteros. Los patronos se niegan. Solo admitirán á los necesarios para cubrir bajas.

La candidatura republicana

La ponencia de la directiva de la Unión Republicana ha acordado aprobar la designación de candidatos hecha recientemente.

Asuntos valencianos

El señor ministro de la Gobernación ha celebrado de once á una de hoy una conferencia telegráfica con D. Manuel Sapiña, que se halla en Cullera.

Esta conferencia está relacionada con el encasillado oficial, que se considera ultimado por efecto de dicha conferencia.

Se asegura que ha sufrido alguna alteración la candidatura que se creía convenida por el Gobierno y que publicaron los periódicos.

Desde Barcelona

Barcelona 14, 17'10.

Denuncia grave

Un inspector de policía ha denunciado al Gobernador que persiguiendo á unos ladrones se metieron en el café de Mediodía, logrando escapar, descolgándose por una cuerda que el dueño coloca allí para casos parecidos.

El descanso dominical

Ayer se hicieron 1 036 denuncias por otras tantas infracciones de la ley de Descanso dominical.

Quejas

Una comisión de paraderos ha visitado al Gobernador, quejándose de que son muchos los patronos que no cumplen las bases estipuladas.

A Rosas

Pasado mañana marchará á Rosas el crucero Carlos V.

Intento de suicidio

Un sugeto de avanzada edad ha intentado suicidarse ahorcándose de una cuerda en una casa de la calle de Metches. Los vecinos dieron cuenta á los agentes de la autoridad y éstos se presentaron, cortando la cuerda y recogiendo medio estrangulado al anciano.

—Créese que la miseria le impulsó al suicidio.

Desde Castellón

Castellón 14, 17'30

Justificación

Reanudo las tareas, convaleciente todavía de una indisposición que, aunque ligera, me ha retenido en cama unos días.

Afortunadamente, durante esta incommunicación forzosa nada de particular ha ocurrido en ésta digno de contarlo á los lectores de ese periódico.

De política

Ha regresado el Gobernador. Alguien dice que trae muchas cosas en cartera. Yo creo que hasta el 18 no se sabrá nada.

Viajeros

Esta mañana ha marchado á Madrid el candidato por Segorbe Sr. Navarro Reverter. Ha salido para Benicarló el señor marqués de Benicarló. Se encuentra aquí el Sr. Font de Mora.

Las fuentes

Ayer se inauguraron 24 fuentes públicas, cuya mejora ha sido muy bien recibida por el vecindario. Durante la pasada noche han tratado ya de robar algunos grifos. No lo han conseguido. La policía vigila.

Las fiestas

Como víspera de las fiestas de la Virgen y San Roque, la gente desfila hacia los masets, Grao y alquerías. La capital quedará desierta mañana y pasado. Por ese motivo no reanudaré las conferencias hasta el jueves.—Ferrando.

Extranjero

El régimen monetario

Lisboa.—El ministro de Hacienda presentará un proyecto reformando el sistema monetario.

Enfermo

Lisboa 14.—Se halla gravemente enfermo el senador Castro Montero.

Maniobras navales

Lisboa 13.—Han terminado las maniobras de la escuadra inglesa en Lagos. La del Atlántico marcha hoy á Canarias. La del Mediterráneo irá el miércoles á Córcega.

De la paz

Portsmouth 13.—Todavía no se ha recibido la contestación de Rusia. El sábado comenzaron á discutirse las condiciones.

Desembarco

París 14.—Mil doscientos japoneses han desembarcado en Libaria protegidos por un crucero.

Desgracia

Berlin 14.—El barón Wardin Rawliffen, esposo de la princesa Federica de Hannover, paseaba ayer en carruaje y los caballos se precipitaron por el viaducto al paso de un tren.

Mal sintoma

París 14.—Telegrafian de San Petersburgo que la 5.ª compañía disparó contra los cosacos que cargaban contra el pueblo.

Condenados

París 14.—El tribunal de Sebastopol ha condenado á muerte á cuatro de los marinos sublevados. A 30 á trabajos forzados. Absolvió á 15. Témesse que la ejecución de la sentencia subleve á toda la marina.

Noticia sensacional

Roma 14.—En la legación japonesa se dice que si fracasan las negociaciones que se realizan para la paz, el Japón enviará una poderosa flota á Europa para bombardear los puertos rusos.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos salones para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Sección amena

De visita: ¿A qué hora comen ustedes—pregunta una señora. La niña de la casa.—Mamá ha dicho que en cuanto usted se vaya.

De regreso de los baños. —Figúrense ustedes—decía Gedeón á sus amigos—que un día me interné en el mar á tal distancia, que no tenía fuerzas para volver á la playa. Sin embargo, envuelto en una enorme ola, fui arrastrado hasta la orilla. De no ser así, en este momento les estaría hablando á ustedes un cadáver.

—Fíjate en ese joven, al que le falta un brazo. —¿Qué tiene de particular? —Que forma parte de la claque de un teatro importante.

—¿Y cómo se las compone para aplaudir? —Sejás de bofetadas con la mano que le queda.

OHARADA

—No niegues que la Victoria seña cuatro-una-tercera, y no un-dos-cinco-seis eso según dice la portera.

—Cuando va hacia la plazuela al terciá-primá la sales, y no la dejas en paz hasta conseguir dos reales.

—Si la pobre se ha creído que tú te plenasas casar, obras todo y no debías á esa muchacha engañar.

—Mira tú, que estar sirviendo, guiando todos los días, para que venga un pillete á por sus economías!

Solución á la anterior: Amanerado.

